
－ 1 － 

 

平成３０年 豊後大野市教育委員会 ５月定例会 議事録 
 

 

１ 開催日時 

平成３０年５月２５日（金曜日)  午前９時31分開会 午後０時31分閉会 （３時間0分） 

 

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ４名中４名出席 

（出席委員等） 

教 育 長 下 田    博 

１番委員 佐 藤  良 治（教育長職務代理者） 

２番委員 藤 居  あ や 

３番委員 衛 藤  恵 子 

４番委員 衞 藤  栄 一 

（欠席委員）   な し 

事務局    ４名出席 

教育次長 萩 原  憲 士 

学校教育課長 山 田  忠 司 

社会教育課長 廣 瀨  宏 一 

学校給食共同調理場長 衛 本  浩 二（学校教育課参事 兼） 

事務局    １名欠席 

図書館長 太 田  新 子（社会教育課参事 兼）… 公務研修のため 

書 記    １名出席 

学校教育課  課長補佐兼教育総務係長兼学校教育係長兼人権教育係長  麻 生  正 文 

 

４ 付議事項等 

報告事項 

報告第４号 豊後大野市子ども読書活動推進計画策定委員会委員委嘱に伴う委員確定について 

報告第５号 豊後大野市いじめ対策委員会委員任命に伴う委員確定について 

報告第６号 豊後大野市立学校における学校運営協議会委員の任命に伴う委員確定について 

報告第７号 豊後大野市立学校における学校運営協議会委員確定に伴う豊後大野市立学校学校評議

員の委嘱について 

議事案件 

議案第30号 平成３０年度 豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について 

 

５ 会議の概要 

○出席者報告 
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萩原教育次長 

 

 

 

おはようございます。 

それでは、委員の皆さまお揃いですので、出席者の報告をさせていただきま

す。出席委員（ ４ ）名・欠席委員（なし）・そして教育長と教育委員会事務局

（ ４ ）名の出席・図書館長が公務研修で欠席です。 

それでは、教育長よろしくお願いします。 

 

 

１ 開 会 

下田教育長 

 

（時候のあいさつの後） それでは、ただいまから平成30年５月豊後大野市教育

委員会定例会を開会いたします。              (午前９時31分開会) 

 

 

２ 前回議事録の承認 

下田教育長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

最初に 会議規則第６条第１項第２号の規定に基づき ４月27日開催の４月定

例会 の議事録の承認を求めます。 

議事録につきましては、事前に送付され、委員各位もご覧のことと思います。つ

きましては、事務局からの説明を省略し、承認手続を行います。 

議事録について、ご質問等を受けたいと思いますが、何かございますか。 

 

（声なし） 

 

よろしいですか。 

 

（「はい」の声） 

 

よろしいでしょうか。ご質問等がないようですので、４月定例会 の議事録を承認

することに、異議ありませんか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認め、承認します。 

 

 

３ 議事録署名委員の指名 

下田教育長 

 

 

藤居委員 

続いて、会議規則第17条第２項の規定に基づき、本会議の議事録署名委員の

指名を行います。２番 藤居 あや 委員を指名します。よろしくお願いします。 

 

はい。（了承） 
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４ 会期の決定 

 

 

５ 諸報告 

(１) 教育長報告 

下田教育長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

下田教育長 

諸報告に入ります。まず、教育長報告をさせていただきます。よろしくお願いしま

す。 

（教育長が平成30年５月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする） 

・「２．平成30年度 学校教職員定数の状況」を「２．社会教育について」 へ 口頭修正 

・１．（1）の「よのなか先生」（仮称）は、「はぐくみ先生」に決定したことを説明。 

 

教育長報告が、終わりました。数字等も若干申しあげました。ただいまの教育長

報告について、ご意見、ご質問等がございましたら、お願いします。 

 

（声なし） 

 

よろしいですか。 

 

 (「はい。」の声) 

 

（学校教育課長が「はぐくみ先生」登録用紙を配布）是非、ここにいらっしゃる教

育委員さん方には、登録をしていただきたいと思いますので、よろしくお願いしま

す。 

 

それでは、他に ないようですので、各課報告に移ります。 

 (２)各課報告 

下田教育長 

 

 

 

 

 

各課の主要な報告を順次、簡潔にお願いします。 はじめに、教育次長 お願い

します。 

 

(萩原教育次長が、教育長・教育次長分について 平成30年５月豊後大野市教育委

員会定例会資料により報告をする)  

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

次に、会期の決定でありますが、付議事項等を勘案いたしまして、本日一日限り

といたしたいと思います。異議ありませんか。 

 

(「はい、異議なし」の声) 

 

異議なし と認め、本日一日限りと決定します。 

本日の付議事項等は 報告事項 ４件 と  議事案件１件 の  計５件です。よ

ろしくお願いします。 
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下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

衛藤恵子委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

下田教育長 

 

 

それでは、 続きまして 学校教育課長 お願いします。 

 

(山田学校教育課長が平成30年５月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告

をする) 

 

では、続きまして 学校給食共同調理場長 お願いします。 

 

(衛本学校給食共同調理場長が平成30年５月豊後大野市教育委員会定例会資料

により報告をする)  

 

それでは 社会教育課長 お願いします。 

 

(廣瀨社会教育課長が平成30年５月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告

をする)  

 

 

各課報告が終わりました。ただいまの各課報告について ご意見、ご質問等がご

ざいましたら、お願いします。まず、教育長・教育次長の分から質問等受けたい

と思います。 

 

（声なし） 

 

よろしいですか。 

 

「朝地きずな体育祭」に私も見学させていただきました。都合で、始めと終わりし

か見られなかったのですが、子どもたちの姿を正面から見ることができて、一人

一人が主役だということをヒシヒシと感じることができてよかったです。きずな体育

祭も年々レベルアップしてきている、充実してきていることは、感じられました。や

はり、先輩たちを見てきたから、自分たちは今度頑張るぞという姿、それから先

生方に関しましても５月ならでは工夫もいろんな面でやってこられているなと、先

生方も一人一人が主役になっているような表情が伺えて、私はいい気持ちにな

ることができました。これは、朝地に行ったときも是非伝えたいなと思っていま

す。という感想でした。ありがとうございました。 

 

キャリア教育の視点からしても、いいですね。すごくよいご意見をいただきまし

た。次は、千歳に期待をさせていただきたいと思います。 

 

３ページ以降どこからでも結構ですので、ご意見ご質問があればお願いします。 
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衛藤恵子委員 

 

下田教育長 

 

衛藤恵子委員 

 

 

山田学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

衛藤恵子委員 

 

下田教育長 

 

 

山田学校教育課長 

 

 

 

 

 

衛藤恵子委員 

 

下田教育長 

 

山田学校教育課長 

 

 

 

衛藤恵子委員 

 

下田教育長 

 

 

 

いいですか。 

 

はい、どうぞ。 

 

（３ページ学校教育課分） 5月7日開催の第１回幼児教育研修会は、教育委員

会、学校教育課が主催でしょうか。 

 

教育委員会が主催しておりますが、幼児教育に係る方針ができた段階で、各こ

ども園を回らせていただきました。今年度、就学前の教育を一緒に進めていきた

いというご理解をいただきながら、１回目を開いて、今回は特に就学前のこども

園それから幼稚園・保育園等々の教育の進め方、それからその大事さを県の担

当者を呼んで、研修会を開いたところです。都合３回開催を計画しております

が、今後はこども園側からの提案をいただき、お互いに提案を乗入れしながら研

修を実施していきたいと考えているところです。 

 

ありがとうございます。おねがいします。 

 

参加者について、各所属から何名参加しているか分かれば。全体は40名ぐらい

ですか。 

 

40名を超える人数がいました。 

それぞれ、園長さんもごあいさつに行ったときに受け止めていただいて、一緒に

やっていきましょうということで、そこについて教育長も強く思いを訪問の中で伝

えていただいて、これからそういう関係をしっかり作っていきたいと思っていま

す。 

 

ありがとうございます。よろしくお願いします。 

 

緒方こども園も園長さんが来られていました。 

 

参加されていましたし、訪問した際にも是非一緒に勉強しやっていきたいという

言葉もいただきましたので、教育委員会も責任の重さを実感しながら進めていき

たいと思います。 

 

はい、分かりました。 

 

私、びっくりしたのは、（研修会に）同じ服を着てこられた園がありました。私立に

は先生方のユニホームがあるのだとビックリしましたし、逆にいいなと思いまし

た。その園でやろうという意欲があっていいなと思いました。 
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山田学校教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

今度学校訪問で、就学前は幼稚園だけしますけど、もし私立のこども園も一緒

に訪問できれば、今年どこかで併せて機会を作るように教育委員さんの皆さん

に、学校教育課長していただけますか。 

 

はい、分かりました。 

 

他にご質問ございますか。よろしいですか。 

 

（声なし） 

 

それでは、他に（各課の報告には）質問はないようですので、次の付議事項等に

移りたいと思います。 

 

 

６ 付議事項等 

○報告事項 

報告第４号 豊後大野市子ども読書活動推進計画策定委員会委員委嘱に伴う委員確定について 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

それでは早速報告事項に移ります。説明を 社会教育課長 お願いします。 

 

(社会教育課長が平成30年５月 豊後大野市教育員会定例会資料により報告・説

明) 

 

ただいま、報告がありましたが、この件について、何か ご意見、ご質問等が

ございますか。 

 

（「ありません」の声） 

 

次に移ります。 

 

報告第５号 豊後大野市いじめ対策委員会委員任命に伴う委員確定について 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

それでは、報告第５号の説明を 学校教育課長 お願いします。 

 

(学校教育課長が平成30年５月 豊後大野市教育員会定例会資料により報告・説

明) 

 

ただいま、報告がありましたが、この件について、何か ご意見、ご質問等が

ございますか。 

 

（「ありません」の声） 
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下田教育長 

 

山田学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

山田学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

これで、全員確定したのですか。 

 

学識経験者または警察関係者ということで、この間人選をお願いしてきたので

すが、警察・警察のスクールサポーターの方から先週に、具体的にここに警

察が入るのは難しいという返事をいただいたところです。ですから、もう１名に

ついて人選を進めたいと考えておりますが、警察関係者については難しいと

いうことですので、警察ＯＢがいいのか教育関係に関しての識見を有する者

がいいのかを、具体的に検討して、その委員１名の補充をしたいと考えており

ます。 

 

学校がスタートしているので、早急に決めていただいて、１回目の会議を開い

て、役割・任務、その使命について委員の皆さんに確認を取る会を急いで立

ち上げていただけますか。 

 

分かりました。 

 

次に移ります。 

 

報告第６号 豊後大野市立学校における学校運営協議会委員の任命に伴う委員確定について 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

それでは早速報告事項に移ります。説明を 学校教育課長 お願いします。 

 

(学校教育課長が平成30年５月 豊後大野市教育員会定例会資料により報告・説

明) 

 

ただいま、報告がありましたが、この件について、何か ご意見、ご質問等が

ございますか。 

 

（「ありません」の声） 

 

次に移ります。 

 

報告第７号 豊後大野市立学校における学校運営協議会委員確定に伴う豊後大野市立学校学校評

議員の委嘱について 

下田教育長 

 

 

 

それでは早速報告事項に移ります。説明を 学校教育課長 お願いします。 

 

(学校教育課長が平成30年５月 豊後大野市教育員会定例会資料により報告・説

明) 
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下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

ただいま、報告がありましたが、この件について、何か ご意見、ご質問等が

ございますか。 

 

（「ありません」の声） 

 

次に移ります。 

 

 

○議事案件 

議案第30号 豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について 

下田教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、議案第30号 の審議に入ります。 

この議案の説明及び審議内容等につきましては、地方教育行政の組織及び

運営に関する法律第1４条第７項の規定に基づき、非公開 秘密会としたいと

思います。よろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

異議なしと認めます。 

それでは、教育次長、学校教育課長のみで審議しますので、他の課長等は

退席をお願いします。なお、学校教育課担当職員は臨席を認めます。それで

は、ここで一時休憩に入ります。 

 

(午前10時６分) 

□□□ 一時休憩 □□□ 

 

 

 ～ 社会教育課長・学校給食共同調理場長・担当者退出 ～ 

 ～ 学校教育課長・学校教育課担当職員（後藤清憲 副主幹）入室 ～ 

（午前10時19分開議） 

（非公開・秘密会）開始 

※審査時は、教育次長、学校教育課長、学校教育課担当職員のみ臨席し

た。 

※審議結果は、審査対象者292名のうち、認定247名、不認定37名・保留８名

であった。 

 

（非公開・秘密会）終了 

（午後０時24分休憩） 

□□□ 一時休憩 □□□ 
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下田教育長 

 

～ 学校教育課担当職員（後藤清憲 副主幹）退出 ～ 

～ 社会教育課長・学校給食共同調理場長・担当者・入室 ～ 

（午後０時25分開議） 

それでは、開議します。 

 

 

 

７ その他 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

事務局 

 

下田教育長 

続いて、その他 に入ります。 

委員さん方から 何かございましたら お願いします。 

 

（「ありません」の声） 

 

よろしいですか。 

 

（「はい」）の声 

 

それでは、委員さんの方から何もないようですので、事務局の方から何かありま

すか。 

事務局からありますか。 

 

（「ありません」の声） 

 

それでは、連絡調整に移ります。 

 

 

８ 連絡調整 

○ 平成30年第５回臨時会について 

下田教育長 

 

萩原教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

萩原教育次長、お願いします。 

 

第５回臨時会については、５月３１日（木）の午前９時30分から開催します。新任

委員さんを迎え、新しい教育委員会構成を決める委員会です。６月定例会につ

いては、次回、第５回臨時会のときに新しい委員さんを迎えて調整します。また、

５月２９日（火）には、大分県市町村教育委員会連合会総会が由布市挾間町「は

さま未来館」で開催されます。よろしくお願いします。 

火曜日の連合会の総会については、午前９時５０分の参集をお願いします。10

時には市役所を出発したいと思います。（別紙行程予定表配付） 

５月３１日の第５回臨時会についてもご参集の程お願いします。 

 

===== 教育委員と事務局とで確認を行う ===== 
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下田教育長 

 

そのほか、何かありますか。 

 

 

 

９ 閉会 

下田教育長 

 

 

 

それでは、これをもちまして、本日の日程は全て終了いたしました。 

平成30年５月 豊後大野市教育委員会定例会を閉会いたします。 

お疲れ様でした。 

 (午後０時31分閉会) 

 


